
- 1 -

Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschusses der

Gemeinde Haseldorf

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Presse

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Sitzungstermin: Dienstag, den 22.11.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:45 Uhr

Ort, Raum: Feuerwache Haseldorf, Hauptstraße 24 a, 25489
Haseldorf

Herr Thomas Körner CDU als Vertreter für
Dagmar Schmidt

Herr Bürgermeister Daniel Kullig
BfH

als Vertreter für
Madeleine
Austinat

Herr Andreas Langbehn BfH
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa

SPD
stv. Vorsitzende

Frau Helga Millahn CDU
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU
Frau Gisela Speer BfH
Frau Petra Triepels SPD

Herr Wilfried Kahnert BfH

1 Einwohner
Frau Ines Hundsdörfer Alzheimer

Gesellschaft
Kreis Pinneberg
e.V.

bis 20:10 Uhr

Frau Stecher-Strinz Vorsitzende TV
Haseldorf

bis 21:20 Uhr

Herr Bastian Fröhlig Presse bis 21:20 Uhr

Frau Seemann



- 2 -

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 10.11.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:
Die TOP´s 12 bis 16 werden vorgezogen und nach dem TOP 6 behandelt.
Die bisherigen TOP´s 7 + 8 werden TOP 15 + 16. Die bisherigen TOP´s 9 – 11
werden TOP 12 – 14.
Neu hinzugefügt werden:
TOP 17 Förderung von Naherholungsanlagen
TOP 17.1 Fahrradnothilfestation
TOP 17.2 E-Bike Ladestation
TOP 17.3 „Öffentlicher“ Grillplatz

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Frau Dagmar Schmidt CDU Vorsitzende

1. Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung

5. Alzheimer Gesellschaft; hier: Vorstellung durch Frau Hundsdörfer

6. Kita Elb-Arche; hier: Bericht Frau Hartwig

7. Kindertagesstätte Elb-Arche: Auflösung Trägervertrag
Vorlage: 0522/2022/HaD/BV

8. Kindertagesstätte Elb-Arche: Trägervertrag
Vorlage: 0523/2022/HaD/BV
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Protokoll:

9. Kindertagesstätte Elb-Arche: Finanzierungsvereinbarung
Vorlage: 0524/2022/HaD/BV

10. Kindertagesstättenbedarfsplanung 2022
Vorlage: 0516/2022/HaD/BV

11. Kindertagesstätte Elb-Arche: Haushalt 2023
Vorlage: 0515/2022/HaD/BV

12. Verunreinigung durch Hundekot

13. Sport- & Vereinsgebäude

14. Überplanung Schlossparkstadion
Vorlage: 0526/2022/HaD/BV

15. Aktualisierung SKSU-Themen-Liste

16. Aktiv-Region - Projektfindung

17. Förderung von Naherholungsanlagen

17.1.
Fahrradnothilfestation
Vorlage: 0532/2022/HaD/BV

17.2.
E-Bike Ladestation
Vorlage: 0533/2022/HaD/BV

17.3.
"Öffentlicher" Grillplatz
Vorlage: 0534/2022/HaD/BV

18. Verschiedenes

19. 2. Einwohnerfragestunde

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende, Frau Meyer-Schoppa, begrüßt die Anwesenden und
eröffnet die Sitzung.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Ein Einwohner fragt nach dem Sachstand der Öffnung des Schlossparks.
Herr Kullig führt aus, dass derzeit Gespräche bezüglich einer
Vereinbarung mit dem Eigentümer laufen.
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zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.

zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten
Sitzung

In der letzten Ausschusssitzung hat es keinen nicht öffentlichen Teil
gegeben.

zu 5 Alzheimer Gesellschaft; hier: Vorstellung durch Frau Hundsdörfer

Frau Hundsdörfer stellt den Verein und die Aktivitäten und Folgen der
Erkrankung anhand der als Protokollanlage 1 beigefügten Präsentation
vor. Der Verein unterstützt die Betroffenen und deren Angehörigen. Aktuell
sind 30 ehrenamtliche Mitarbeiter beschäftigt. Durch den Verein werden
Beratungen, Schulungen und Hilfe angeboten.

zu 6 Kita Elb-Arche; hier: Bericht Frau Hartwig

Entfällt, da Frau Hartwig nicht anwesend ist.

zu 7 Kindertagesstätte Elb-Arche: Auflösung Trägervertrag
Vorlage: 0522/2022/HaD/BV

Frau Meyer-Schoppa erläutert die Vorlage.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, dem
Abschluss des Auflösungsvertrages zuzustimmen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Kindertagesstätte Elb-Arche: Trägervertrag
Vorlage: 0523/2022/HaD/BV

Herr Kullig führt aus, dass Gespräche mit den Beteiligten stattgefunden
haben. Die besprochenen Änderungen wurden berücksichtigt.
Vertragspartner ist zukünftig nur noch das Kita-Werk.
Herr Langbehn ergänzt, dass auf Grund der paritätischen Besetzung
jeweils ein Vertreter aus den Gemeinden im Beirat Mitglied ist.
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Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, dem
Entwurf des Trägervertrags zuzustimmen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Kindertagesstätte Elb-Arche: Finanzierungsvereinbarung
Vorlage: 0524/2022/HaD/BV

Herr Langbehn führt aus, dass teilweise Umformulierungen vorgenommen
wurden. Die Vereinbarung gilt bis 31.12.2024. Ab 2025 ist eine neue
Vereinbarung zu schließen. Die Kosten stellen eine hohe Belastung des
gemeindlichen Haushaltes dar. Die zukünftigen Verwaltungskosten sind
deutlich höher als bisher. Herr Kullig ergänzt, dass der Träger kein Risiko
trägt, da das Defizit durch die Gemeinden getragen wird. Frau Meyer-
Schoppa ergänzt, dass sie den Prozess des Wechsels zum Kita-Werk
begleitet hat. Für die Kirchengemeinde war die Aufgabe nicht mehr zu
bewältigen.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, dem
Entwurf der Finanzierungsvereinbarung zuzustimmen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2022
Vorlage: 0516/2022/HaD/BV

Von der Verwaltung wird die Vorlage erläutert. Die Entwicklung der
Kinderzahlen ist auch für die kommenden Jahre konstant.

zur Kenntnis genommen

zu 11 Kindertagesstätte Elb-Arche: Haushalt 2023
Vorlage: 0515/2022/HaD/BV

Frau Meyer-Schoppa erläutert die Vorlage und verweist auf die hohe
finanzielle Belastung der Gemeinden. Herr Langbehn führt aus, dass die
Elternbeiträge gedeckelt und die Zuschüsse feste Beträge sind.
Streichungen würden zu Lasten der Kinder gehen.

Beschluss:
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Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, den
Haushalt 2023 anzuerkennen. Die Mittel sind im Haushalt bereit zu
stellen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 12 Verunreinigung durch Hundekot

Frau Meyer-Schoppa berichtet über den Artikel in den Haseldörper
Norichten. Die Hinterlassenschaften der Hunde sind oftmals vorzufinden,
obwohl Automaten für Hundekotbeutel vorhanden sind.
In der Protollanlage 2 wird das Merkblatt beigefügt. Weiterhin in der
Protokollanlage 3 das Gesetz über das Halten von Hunden (HundeG).
Herr Kullig erläutert die Möglichkeiten der Maßnahmen, die ergriffen
werden können. Wenige Hundebesitzer sorgen für Unmut. Herr Langbehn
schlägt vor, dass eine gezielte Halteransprache durchgeführt werden
sollte, wenn der Verursacher bekannt ist.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beauftragt die
Verwaltung, das Merkblatt an alle Hundehalter in der Gemeinde zu
versenden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 13 Sport- & Vereinsgebäude

Herr Kullig führt aus, dass eine 1,5 Feldhalle mit Umkleideräume und
sanitären Anlagen geplant ist. Aus den jetzigen drei Gebäuden soll
zukünftig eins werden. Der Baubeginn soll nach jetzigem Stand Anfang
2024 sein. Bis Ende des Jahres soll die Kostenplanung vorliegen, so dass
in 2023 mit der Gemeinde Haselau über die Kostenteilung gesprochen
werden kann. Er stellt die geplanten Räumlichkeiten vor. Die
Ausschreibungen werden voraussichtlich im Herbst 2023 beginnen.
Aktuell werden gemeinsam mit dem Planer Töpfe für Fördermittel gesucht.

zu 14 Überplanung Schlossparkstadion
Vorlage: 0526/2022/HaD/BV

Herr Kullig führt aus, dass die Laufbahn in einem schlechten Zustand ist.
Durch die geplante Verlegung der Tennisplätze ist ein neuer Standort für
die Sprunganlage zu finden. Durch das Planungsbüro hat eine
Vorabstimmung stattgefunden. Bei der jetzigen Idee würde es keine 400m
Laufbahn mehr geben. Dies ist für den TVH und die Schule kein Problem.
Die dann zukünftige 100m Sprintstrecke würde ausreichen. Die neue
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Sportstättenförderrichtlinie soll noch dieses Jahr erlassen werden.
Herr Körner kritisiert, dass ein weiteres Projekt gestartet wird. Er regt an,
die Planung mit eigenen Mitteln vorzunehmen, um Kosten für den Planer
zu sparen. Es sollten Angebote von Firmen eingeholt werden.
Frau Stecher-Strinz führt aus, dass es ohne ein Büro wohl keine
Fördermittel gebe. Herr Kullig führt weiterhin aus, dass Gutachten erstellt
werden müssen. Dies sei ohne ein Büro sehr schwierig.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, ein
Ingenieurbüro mit den konkreten Überplanung des
Schlossparkstadions zu beauftragen. Die Verwaltung wird gebeten
die hierfür erforderlichen Schritte einzuleiten und entsprechende
Fördermöglichkeiten zu recherchieren und einzuwerben.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 1 Enthaltung: 2

zu 15 Aktualisierung SKSU-Themen-Liste

Im Ausschuss werden einzelne Themen besprochen:

Naturkita:
Nach Fertigstellung des Anbaus sollen von Seiten des Kita-Werks Ideen
vorgestellt werden. Ebenfalls soll die Entwicklung des Bedarfes betrachtet
werden.

Jugendarbeit:
Die Verwaltung berichtet von dem stattgefundenen Auftaktworkshop zum
Thema der Bestandanalyse der Offenen Kinder- und Jugendarbeit.
Bis Ende Januar 2023 sollen die Daten erhoben werden, so dass bis Ende
März 2023 die Analyse erfolgen soll. Voraussichtlich am 25. Mai 2023
sollen die Ergebnisse vorstellt werden.

Frau Meyer-Schoppa stellt die Frage, was durch die Gemeinde zusätzlich
geleistet werden kann.
Herr Langbehn schlägt die Einrichtung eines Kinder- und Jugendbeirates
vor. Frau Triepels regt eine Veranstaltung mit den Kindern und
Jugendlichen an, um festzustellen, was in der Gemeinde fehlt.

Soziales Miteinander:
Im Rahmen der Nachbarschaftshilfe könnte Unterstützung angeboten
werden. Hierfür gibt es Fördermittel vom Land.

Mitnahmebank:
Frau Speer führt aus, dass ihr in den Nachbargemeinden nicht aufgefallen
ist, dass auf den dortigen Bänken jemand saß. Herr Körner ergänzt, dass
durch Corona die Nutzung wohl ausblieb und es auch teilweise als zu
riskant angesehen wird.
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Hundewiese:
Herr Kullig führt aus, dass in der Gemeindevertretung der Beschluss
gefasst wurde, hierzu eine Veranstaltung durchzuführen. Er wird sich
darum kümmern.

Information für Bürger:
Frau Triepels führt aus, dass der Punkt gestrichen werden kann.

Neubürgertaschen:
Herr Kullig regt an, die Taschen mit aktualisierten Unterlagen zu füllen.
Herr Langbehn wird sich mit Frau Austinat austauschen.

Informationstafeln:
Frau Sperr schlägt eine Vertagung nach 2023 vor.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt, das
Thema Mitnahmebank von der Liste zu streichen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 6 Nein: 1 Enthaltung: 1 Befangen: 0

zu 16 Aktiv-Region - Projektfindung

Herr Langbehn schlägt die Anschaffung von zwei Tempomessgeräten für
die 30er Zonen an der Schule / Kita vor.
Herr Kullig führt aus, dass der Antrag bis zum 31.01.2023 mit Angebot zu
stellen ist. Im Ausschuss sollen Ideen gesammelt werden, damit in der
Gemeindevertretung darüber entschieden werden kann.

zu 17 Förderung von Naherholungsanlagen

zu 17.1 Fahrradnothilfestation
Vorlage: 0532/2022/HaD/BV

Frau Meyer-Schoppa erläutert den vorliegenden Antrag. Herr Bauer wird
noch Preise einholen. Frau Speer schlägt vor, dass die Aufstellung von
einer Firma vorgenommen werden sollte, die sich dann entsprechend
kümmert. Weiterhin führt sie aus, dass die meisten Radfahrer selber
Werkzeug dabeihaben.
Frau Triepels findet einen Standort an der Schule gut. Dann könnte die
Station in der Schule mit eingebunden werden.

zu 17.2 E-Bike Ladestation
Vorlage: 0533/2022/HaD/BV
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Für die Richtigkeit:

Datum: 29.11.2022

Frau Speer führt aus, dass die Fahrräder auch ohne Akku genutzt werden
können und das Laden ca. 2 Stunden dauert. Herr Körner schlägt den
Haseldorfer Hof für einen Standort vor. Zu klären wäre, wer den Strom
bezahlt. Herr Kullig ergänzt, dass ebenfalls zu klären wäre, wer den Strom
liefert. Am Elbmarschenhaus ist eine Ladestation vorhanden und ggf.
sollte ein Standort am Elbe-Radweg gewählt werden.

zu 17.3 "Öffentlicher" Grillplatz
Vorlage: 0534/2022/HaD/BV

Frau Speer sieht es kritisch, da geklärt werden müsste, wer den Platz in
Ordnung hält. Herr Langbehn verweist auf evtl. Lärmbelästigungen hin.

zu 18 Verschiedenes

Herr Schuldt fragt nach dem Sachstand der geklauten Ortsschilder. Herr
Kullig führt aus, dass diese bestellt seien.

zu 19 2. Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

Gez. (Dr. Heike Meyer-Schoppa)
Vorsitzende

Frau
Frau

Gez. (Seemann)
Protokollführerin


